

Reservación De las once de la mañana á las ocho de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
Asesoramiento Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE AVISO

España	4
Extranjero (Gold Post)	2
México	5
Id. atrasado	10

PALMA

Pereos hidrofobos
Sigue latente la epidemia de los pereos hidrofobos y de las heridas que éstos causan a los transeúntes.
Nuestro distinguido amigo el ilustrado médico don José Sureda Massana ha inyectado estos días el suero antirrábico a una niña de Esporlas que fué mordida por un perro el día 14 en la ciudad villa.
Según parece, no hace mucho tiempo, que en casa de un facultativo de esta ciudad, murió un perro que presentaba todos los síntomas de rabia.
Es de primera necesidad que por las autoridades se dicten energéticas medidas para extirpar por completo esta epidemia de rabia que tan molesta va siendo ya en esta ciudad.

Cañida de un caballo
Ayer tarde en el empedrado de la plaza de Abastos cayó una de las caballerías que tiraban de un carruaje, costando no pocos esfuerzos levantarla, lo que congregó bastantes curiosos.
Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias.

El almendrón
El precio del almendrón continúa sufriendo alternativas. En el mercado de Felaiix se pagaba el sábado a 142 pesetas el quintal de 42'37 kilos.

Curados
Ayer fueron curados en la Casa de Socorro los siguientes individuos.
Andrés Terrasa de una herida en la cabeza por efectos de una caída.
Juan Serra Cardell de una contusión en el tobillo producida por una pedrada que le habían tirado en el mueble.
José March de una herida en el brazo derecho producida por un cristal.

Cafetero denunciado
La policía denunció ayer al dueño de un café de la Plaza de Atarazanas por infringir las disposiciones dictadas por la referida autoridad.

Heridas por disparo
Comunica la Benemérita del puesto de La Puebla que anteayer mientras estaba cazando el vecino Simón Benassar Malonda hizo un disparo contra una perdiz hiriendo involuntariamente a los jóvenes Antonio Serra Crespi y Francisco Calmari.
Por fortuna las heridas fueron calificadas de leves.

Denuncias
La guardia civil del puesto de Sanellas da cuenta de haber denunciado al alcalde de la misma a un individuo por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Al Juzgado
Ayer fueron denunciados al Juzgado dos individuos por haber sostenido una reyerta, resultando ambos con heridas.

Bendición de una capilla

Lucida por todos conceptos fué la fiesta religiosa que se celebró ayer mañana en la iglesia del Terreno, con motivo de la bendición de una preciosa imagen de la Virgen y un hermoso retablo.
El templo estaba materialmente atestado de fieles, siendo en gran número los que se vieron precisados a estar de pie en la escalinata, por hacerse imposible la entrada en la iglesia.
Se celebró solemne Misa Mayor cantada, siendo el celebrante el M. I. y actuando de diácono y subdiácono respectivamente los Rdo. don Rafael Davia, vicario de la Bonanova y don Francisco Aguiló.
Actuó de Presbítero asistente el Rdo. don Bartolomé Vich.
El Rdo. P. Roberto Redal, dominico, leyó un hermoso sermón, ocupándose principalmente de ensalzar a Nuestra Madre Amantísima.
La hermosa imagen es obra de la acreditada fábrica de Olot «El Arte Cristiano».
Tanto de ella como del retablo pendían hermosos lazos que sostuvieron los distinguidos padrinos.
De la imagen de la Inmaculada lo fueron don Juan Mir, y doña Catalina Miralles; y del Retablo, don Mateo Meragues y doña Josefa Campomanar.
Verificada la bendición el oficiante M. I. señor Miralles, resultando el acto altamente solemne.
La capilla fué primorosamente adornada y terminada la bendición los invitados al acto fueron obsequiados con un refresco en el domicilio del señor vicario de aquella iglesia.

De Inca

Hoy á las 11 de la mañana en la Iglesia parroquial de esta ciudad, se han unido en el indisoluble lazo del matrimonio, el industrial don Antonio Prat y Palliser con la bella y distinguida señorita doña Margarita Balaguer.
Han apadrinado la boda: por parte de la novia, su tío el opulento industrial don Gregorio Balaguer, y el músico mayor del Regimiento de Palma don José Balaguer; y por parte del novio sus tíos don José y don Bartolomé Palliser.
Después de la ceremonia religiosa, los numerosos invitados han sido obsequiados con una espléndida comida en el Hotel Domingo.
La novel pareja ha salido después en auto para una casa de recreo en el Mal Pas de Alcudia, hasta el próximo fin de semana que embarcarán en el rápido en viaje de placer para la península.
Desearnos á los desposados inacabable felicidad en su nuevo estado.
—A las 5 de la madrugada de hoy ha dejado de existir doña Catalina Amer, madre política del médico don Antonio Riera.
Su cadáver ha sido conducido al cementerio á las 7 de la noche con acompañamiento del Clero parroquial

con cruz alzada, y numeroso y distinguido séquito.
Enviarnos á su hija, hijo político, hermana y demás parientes, la expresión de nuestro sentido pésame.
—El día 1.º de los corrientes tomó posesión de la 2.ª Escuela Nacional de Niños de esta ciudad, el Profesor de 1.ª Enseñanza don Antonio Vidal.
Propónese el expresado Maestro, introducir en la Escuela de su cargo, una nueva organización en las prácticas de la enseñanza, fundando los estudios de los educandos en la moderna pedagogía.
20 Setiembre 1918.

De Sociedad

Se encuentra enferma de algún cuidado en su finca del Molinar la distinguida señora doña Apolonia Roselló, esposa del ex-alcalde de Palma el Excmo. señor don Antonio Planas.
Desearnos su pronto y total restablecimiento.

De Barcelona, en el vapor *Miramar*, llegaron ayer don Ramón Tribaldos y señora, don Salvador Batta, don Enrique Galiano, doña Antonia Valls, don Miguel Saestre, don Andrés Borrás y don Jaime Bonet.

Anoche para la ciudad conda, salieron en el vapor *Rey Jaime I*, don Juan Richard y señora, don José Serra, don Damiano Canals, don Ignacio Planas, don Juan Planas, doña Emilia Izabal, don Alfredo Waring, doña Catalina Roselló, doña Adarís Roselló, don Mariano Barceló y don Alejandro Jaume.

También se embarcó en dicho buque don Eduardo Nouvilas, hijo del señor Coronel del regimiento de infantería.

Esta tarde se embarcará para Barcelona, en el vapor *Miramar*, el catedrático del Instituto de Figueras, don Gabriel Alemar.

En la villa de Petra, han contraído matrimonio el farmacéutico de Sinen don Pedro Real Munar, con la simpática y bella señorita doña Magdalena Rullán y Vives.
Bendijo la unión el Rdo. señor Riera, tío de la contrayente, siendo padrinos por parte del novio el Comandante del Regimiento de Infantería de Palma don Juan Payeras y el secretario del Juzgado Municipal de Sinen don Martín Ribau; y por parte de la novia sus tíos don Jerónimo Vives y el farmacéutico de aquella villa.

La novia vestía elegantísimo traje con bellos adornos de azañar.
Los desposados vinieron á Palma en donde pasarán la luna de miel que les desearnos interminable.

En Ibiza ha fallecido la distinguida señora doña Vicenta Wallis, viuda de don José Riquer, diputado provincial que fué durante buen número de años.
Las virtudes que adornaban á la finada le granjearon grandes simpatías.
Reciba su familia y especialmente su hermano político nuestro distinguido amigo don Ignacio Riquer, Presidente de la Diputación, la expresión de nuestro sentido pésame.

Anoche en el rápido embarcaron para Barcelona y Madrid la bella señorita María Roselló y su hermana la distinguida señora doña Catalina Roselló de Felix.
Marchan á la Corte en donde pasarán una temporada al lado de su padre el Diputado á Cortes don Alejandro Roselló.

Ayer falleció en la ciudad de Inca el distinguido señor don Juan Ribas y Fluxá, Secretario del Juzgado de primera instancia de dicha ciudad.
Fué en vida un hombre muy laborioso adornado de excelentes dotes que le granjearon muchas simpatías, lo cual ha hecho que su muerte haya sido muy sentida no solo en Inca, sino por todas las personas que tuvieron ocasión de tratar al señor Ribas.

A su desconsolada esposa, hijos y demás familia, enviarnos la expresión de nuestro pésame.
Después de pasar el verano en su finca de recreo de San Alegre, ha salido para Barcelona, nuestro estimado amigo, el concesionario de la red telefónica de esta capital don José Balet, acompañado de su familia.

Las enseñanzas de náutica

Por real decreto del ministerio de Instrucción pública, que publica la *Gaceta*, se establecen las bases á que han de sujetarse los estudios de las Escuelas de náutica y secciones de náutica agregadas á los institutos generales y técnicos.
Las Escuelas á que afecta esta reforma son las de Coruña, Gijón, Santander, Bilbao, Bermeo, Lequeitio, Palencia, Santurce, Algorta, Barcelona, Palma de Mallorca, Valencia, Alicante, Málaga, Cádiz y Santa Cruz de Tenerife.
Las secciones de náutica de los institutos generales y técnicos, y las Escuelas dependientes de pueblos asociados, funcionarán como Escuelas independientes, en virtud de expediente que los directores elevarán al ministerio en el término de veinte días, expresando el número y la clase de titulados conferidos durante los últimos diez años, y las comunicaciones marítimas más cortas con las Escuelas próximas.
La enseñanza náutica civil comprenderá cuatro órdenes de estudios:

Los estudios de navegación que darán derecho á los títulos de patrón de cabotaje, piloto y capitán de la Marina mercante.
Los de máquinas, al título de primero y segundo maquinista naval.
Los de construcciones, al de constructor naval y perito armador, y los de pesca, al de patrón de pesca litoral ó costera y capitán de pesca de altura.
Las Escuelas de Náutica serán de tres clases:

1.ª Institutos náuticos, que darán como mínimo la enseñanza completa y dotada de material suficiente de la navegación, pudiendo comprender también una ó varias de las otras tres especialidades.
2.ª Escuelas especiales, que darán la enseñanza completa de una ó más de las especialidades denominadas Máquinas, Construcciones y Pesca.
3.ª Escuelas incompletas que no reúnan los elementos docentes de ninguno de los cuatro órdenes de estudios.
Las actuales Escuelas de Náutica deberán modificar sus enseñanzas acomodándose al plan general establecido en esta reorganización.
Durante la primera decena de Abril de 1914 las Escuelas remitirán al ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes relación documentada de las enseñanzas que hayan dado durante el curso anterior y de las nóminas pagadas á los profesores interinos, á fin de que la superioridad señale las zonas de exámenes antes del 20 de Junio.
El ingreso en las Escuelas de Náutica no podrá tener lugar hasta después de cumplidos los quince años, mediante un examen que versará sobre Gramática, Aritmética, Geografía é Historia.
El resto del decreto trata de los cuadros de enseñanza, exámenes de aptitud y del profesorado y oposición á cátedras.
Como disposición transitoria se determina que los capitanes y demás oficiales de la marina mercante que deseen cambiar su título por el del Banco de Préstamos y Descuentos podrán hacerlo en los términos que se han de cumplir en su estudio, según informe del director de la Escuela y sin satisfacer nuevos derechos.

El tranvía de Sóller al puerto

Según nuestras noticias la fecha de la inauguración oficial del tranvía eléctrico de Sóller á su puerto (designada ya oficialmente por la Junta) será el próximo sábado 4 de Octubre, para coincidir con el grandioso mitin contra la bufeñema que se ha de celebrar en la misma ciudad el domingo día 5.
A dicha inauguración, que ya saben nuestros lectores, se dará inusitada solemnidad celebrándose grandes festejos en la ciudad como en el puerto.
Los de este último punto se celebrarán el mismo domingo día 5.

Asamblea republicana

Ayer mañana á las diez, se celebró en la Casa del Pueblo de la plaza Mayor, la anunciada Asamblea de Unión Republicana.
Ocupó interinamente la presidencia don Francisco Juliá.
Se leyeron adhesiones recibidas de buen número de pueblos de Mallorca, del Orfeón Republicano y de otras personas.
Se leyeron las bases, en cuya discusión intervinieron los señores Villalonga, Juliá, Beltrán y Veinch, siendo aprobadas después de algunas enmiendas y quedó en definitiva constituido el partido Autonómico de Unión Republicana de Mallorca.
Fue aprobada una proposición del señor Aguiló, referente á la formación de un censo republicano.
Y se dió por terminado el acto al que asistió bastante concurrencia.
Terminada la asamblea, se reunieron los delegados en sesión secreta, quedando elegida la Junta provincial en la forma siguiente: Don Francisco Villalonga, don Juan Llopis, don Francisco Juliá, don Onofre Mas, de Campos; don Antonio Amer, de Manacor; don Francisco Noguera, de Lluchmayor; don Sebastián Tomás, de Santanyí y don Miguel Seguí, de Esporlas.
A continuación la Junta Provincial nombró el Directorio siguiente: Don Francisco Villalonga, don Juan Llopis, don Francisco Juliá, don Onofre Mas, de Campos; don Antonio Amer, de Manacor; don Francisco Noguera, de Lluchmayor y don Sebastián Tomás, de Santanyí y don Miguel Seguí, de Esporlas.

Falsificación de unas letras

Ayer por la mañana se presentó en la Inspección de Vigilancia don Bernardo Toghres manifestando que había sido llamado por el Director del Banco de Préstamos y Descuentos poniéndole de manifiesto una Letra de cambio por valor de 925 pesetas, y una carta que le habían sido presentadas por un joven para su negociación y que el había retenido por sospechar fuera la firma falsificada como realmente lo era.
El Inspector señor Martín ordenó la práctica de las oportunas diligencias siendo detenido al poco rato el joven Miguel Vidal y Posa, quien manifestó que efectivamente había llevado al referido Banco una letra que le había sido entregada por un caballero concurriente á un café de la plaza de San Antonio donde el Vidal sirvo en calidad de dependiente, cuyo nombre desconoce.
Con las señas que dió el Vidal practicó la policía acertadas gestiones que dieron por resultado la detención de un individuo que dijo llamarse Pedro Siquier, de 35 años de edad, el cual se confesó autor de la falsificación como también de otra letra usando la firma del señor Toghres por valor de 600 pesetas, que negoció por conducto del Vidal en el Crédito Balear á quien entregó una peseta de propina y de otra que intentó negociar en el *Fomento Agrícola* á nombre del propio señor Toghres y no le fué admitida por valor de trecientas y pico de pesetas.
En su vista dicho individuo Siquier con el atestado instruido al efecto fué puesto á disposición del Juzgado.

Excursión ciclista

La sección ciclista de la floreciente sociedad *Asistencia Palmesana* organizó una excursión cuyo itinerario era: Palma, Esporlas, Bañalbar, Estalenchs, Andraitx, Palma.
Los excursionistas en número de 34, salieron el sábado á las 8 y media de la noche del local de dicha sociedad dirigiéndose á Esporlas donde llegaron sin la menor novedad ni contratiempo poco antes de las 10 cenando y pernoctando en el Hotel Montañés recibiendo muchas atenciones por parte del señor propietario.
Después de dormir como mejor se pudo, el domingo á las 6 se dió el alto y después de tomar el desayuno se dirigió la caravana hacia el pintoresco pueblo de Bañalbar, admirando durante todo el trayecto los hermosísimos panoramas allí existentes, sacándose varias fotografías durante los ratos de descanso. Una vez llegados, se hicieron varios grupos en diferentes partes del mismo, y después de un breve descanso se dió la salida hacia Estalench donde se llegó á las 8 y media. En este punto fueron debida y atentamente atendidos por el celoso Alcalde del mismo don Atanasio Palmer. Dado lo avanzado de la hora, repusieron sus fuerzas tomando un sabroso desayuno compuesto de pan, sobrasada mallorquina, queso y uvas.
Una vez repuestas las fuerzas se dió el orden de marcha hacia Andraitx á las 9 y tres cuartos haciendo todo este recorrido á pie debido á no estar terminado aun el nuevo camino. Se llegó á Andraitx á las 2 y media de

Crónica de Sports

La sección ciclista de la floreciente sociedad *Asistencia Palmesana* organizó una excursión cuyo itinerario era: Palma, Esporlas, Bañalbar, Estalenchs, Andraitx, Palma.
Los excursionistas en número de 34, salieron el sábado á las 8 y media de la noche del local de dicha sociedad dirigiéndose á Esporlas donde llegaron sin la menor novedad ni contratiempo poco antes de las 10 cenando y pernoctando en el Hotel Montañés recibiendo muchas atenciones por parte del señor propietario.
Después de dormir como mejor se pudo, el domingo á las 6 se dió el alto y después de tomar el desayuno se dirigió la caravana hacia el pintoresco pueblo de Bañalbar, admirando durante todo el trayecto los hermosísimos panoramas allí existentes, sacándose varias fotografías durante los ratos de descanso. Una vez llegados, se hicieron varios grupos en diferentes partes del mismo, y después de un breve descanso se dió la salida hacia Estalench donde se llegó á las 8 y media. En este punto fueron debida y atentamente atendidos por el celoso Alcalde del mismo don Atanasio Palmer. Dado lo avanzado de la hora, repusieron sus fuerzas tomando un sabroso desayuno compuesto de pan, sobrasada mallorquina, queso y uvas.
Una vez repuestas las fuerzas se dió el orden de marcha hacia Andraitx á las 9 y tres cuartos haciendo todo este recorrido á pie debido á no estar terminado aun el nuevo camino. Se llegó á Andraitx á las 2 y media de

la tarde é inmediatamente se comió en el Hotel propiedad de don Antonio Pons (a) «Cala Pisos» siendo la comida exquisita, y si á esto se une la amabilidad de este señor hizo que aquella resultase muy agradable desgranando en ella mucha alegría, sin sentir al cansancio del camino recorrido.
Una vez despachada la comida y hechos los brindis de ríbrica se salió otra vez para Palma llegando á esta á las 8 y media, todos contentos y con ganas de efectuar otra excursión.
Una vez llegados los organizadores de la misma señores Riutort y Mas recibieron muchas felicitaciones, por su acertada dirección y organización.
Los excursionistas fueron debidamente atendidos por un operario de la casa Darder en los insignificantes detalles de las máquinas.

Los estudios de navegación que darán derecho á los títulos de patrón de cabotaje, piloto y capitán de la Marina mercante.
Los de máquinas, al título de primero y segundo maquinista naval.
Los de construcciones, al de constructor naval y perito armador, y los de pesca, al de patrón de pesca litoral ó costera y capitán de pesca de altura.
Las Escuelas de Náutica serán de tres clases:

El tranvía de Sóller al puerto

Según nuestras noticias la fecha de la inauguración oficial del tranvía eléctrico de Sóller á su puerto (designada ya oficialmente por la Junta) será el próximo sábado 4 de Octubre, para coincidir con el grandioso mitin contra la bufeñema que se ha de celebrar en la misma ciudad el domingo día 5.
A dicha inauguración, que ya saben nuestros lectores, se dará inusitada solemnidad celebrándose grandes festejos en la ciudad como en el puerto.
Los de este último punto se celebrarán el mismo domingo día 5.

Asamblea republicana

Ayer mañana á las diez, se celebró en la Casa del Pueblo de la plaza Mayor, la anunciada Asamblea de Unión Republicana.
Ocupó interinamente la presidencia don Francisco Juliá.
Se leyeron adhesiones recibidas de buen número de pueblos de Mallorca, del Orfeón Republicano y de otras personas.
Se leyeron las bases, en cuya discusión intervinieron los señores Villalonga, Juliá, Beltrán y Veinch, siendo aprobadas después de algunas enmiendas y quedó en definitiva constituido el partido Autonómico de Unión Republicana de Mallorca.
Fue aprobada una proposición del señor Aguiló, referente á la formación de un censo republicano.
Y se dió por terminado el acto al que asistió bastante concurrencia.
Terminada la asamblea, se reunieron los delegados en sesión secreta, quedando elegida la Junta provincial en la forma siguiente: Don Francisco Villalonga, don Juan Llopis, don Francisco Juliá, don Onofre Mas, de Campos; don Antonio Amer, de Manacor; don Francisco Noguera, de Lluchmayor; don Sebastián Tomás, de Santanyí y don Miguel Seguí, de Esporlas.
A continuación la Junta Provincial nombró el Directorio siguiente: Don Francisco Villalonga, don Juan Llopis, don Francisco Juliá, don Onofre Mas, de Campos; don Antonio Amer, de Manacor; don Francisco Noguera, de Lluchmayor y don Sebastián Tomás, de Santanyí y don Miguel Seguí, de Esporlas.

Falsificación de unas letras

Ayer por la mañana se presentó en la Inspección de Vigilancia don Bernardo Toghres manifestando que había sido llamado por el Director del Banco de Préstamos y Descuentos poniéndole de manifiesto una Letra de cambio por valor de 925 pesetas, y una carta que le habían sido presentadas por un joven para su negociación y que el había retenido por sospechar fuera la firma falsificada como realmente lo era.
El Inspector señor Martín ordenó la práctica de las oportunas diligencias siendo detenido al poco rato el joven Miguel Vidal y Posa, quien manifestó que efectivamente había llevado al referido Banco una letra que le había sido entregada por un caballero concurriente á un café de la plaza de San Antonio donde el Vidal sirvo en calidad de dependiente, cuyo nombre desconoce.
Con las señas que dió el Vidal practicó la policía acertadas gestiones que dieron por resultado la detención de un individuo que dijo llamarse Pedro Siquier, de 35 años de edad, el cual se confesó autor de la falsificación como también de otra letra usando la firma del señor Toghres por valor de 600 pesetas, que negoció por conducto del Vidal en el Crédito Balear á quien entregó una peseta de propina y de otra que intentó negociar en el *Fomento Agrícola* á nombre del propio señor Toghres y no le fué admitida por valor de trecientas y pico de pesetas.
En su vista dicho individuo Siquier con el atestado instruido al efecto fué puesto á disposición del Juzgado.

Excursión ciclista

La sección ciclista de la floreciente sociedad *Asistencia Palmesana* organizó una excursión cuyo itinerario era: Palma, Esporlas, Bañalbar, Estalenchs, Andraitx, Palma.
Los excursionistas en número de 34, salieron el sábado á las 8 y media de la noche del local de dicha sociedad dirigiéndose á Esporlas donde llegaron sin la menor novedad ni contratiempo poco antes de las 10 cenando y pernoctando en el Hotel Montañés recibiendo muchas atenciones por parte del señor propietario.
Después de dormir como mejor se pudo, el domingo á las 6 se dió el alto y después de tomar el desayuno se dirigió la caravana hacia el pintoresco pueblo de Bañalbar, admirando durante todo el trayecto los hermosísimos panoramas allí existentes, sacándose varias fotografías durante los ratos de descanso. Una vez llegados, se hicieron varios grupos en diferentes partes del mismo, y después de un breve descanso se dió la salida hacia Estalench donde se llegó á las 8 y media. En este punto fueron debida y atentamente atendidos por el celoso Alcalde del mismo don Atanasio Palmer. Dado lo avanzado de la hora, repusieron sus fuerzas tomando un sabroso desayuno compuesto de pan, sobrasada mallorquina, queso y uvas.
Una vez repuestas las fuerzas se dió el orden de marcha hacia Andraitx á las 9 y tres cuartos haciendo todo este recorrido á pie debido á no estar terminado aun el nuevo camino. Se llegó á Andraitx á las 2 y media de

Crónica de Sports

La sección ciclista de la floreciente sociedad *Asistencia Palmesana* organizó una excursión cuyo itinerario era: Palma, Esporlas, Bañalbar, Estalenchs, Andraitx, Palma.
Los excursionistas en número de 34, salieron el sábado á las 8 y media de la noche del local de dicha sociedad dirigiéndose á Esporlas donde llegaron sin la menor novedad ni contratiempo poco antes de las 10 cenando y pernoctando en el Hotel Montañés recibiendo muchas atenciones por parte del señor propietario.
Después de dormir como mejor se pudo, el domingo á las 6 se dió el alto y después de tomar el desayuno se dirigió la caravana hacia el pintoresco pueblo de Bañalbar, admirando durante todo el trayecto los hermosísimos panoramas allí existentes, sacándose varias fotografías durante los ratos de descanso. Una vez llegados, se hicieron varios grupos en diferentes partes del mismo, y después de un breve descanso se dió la salida hacia Estalench donde se llegó á las 8 y media. En este punto fueron debida y atentamente atendidos por el celoso Alcalde del mismo don Atanasio Palmer. Dado lo avanzado de la hora, repusieron sus fuerzas tomando un sabroso desayuno compuesto de pan, sobrasada mallorquina, queso y uvas.
Una vez repuestas las fuerzas se dió el orden de marcha hacia Andraitx á las 9 y tres cuartos haciendo todo este recorrido á pie debido á no estar terminado aun el nuevo camino. Se llegó á Andraitx á las 2 y media de

extranjero, cuyos nuevos procedimientos hay que adoptar en España, pues, de lo contrario sería la muerte de tan importante ramo de fabricación.
Hácese mención del famoso laboratorio internacional de Leipsick, fundado por el infatigable Mr. Praprer, al que dedica calurosos elogios, por sus insesantes trabajos en la adopción de los nuevos procedimientos científicos aplicados á dicha industria y por las obras de inestimable valor que ha dado á la publicidad, referentes á dicha fabricación.
Después de ocuparse de los sacrificios hechos por la Diputación provincial y el Ayuntamiento de Barcelona para la fundación de la Universidad Industrial, creada por R. O. de 30 de marzo de 1904, cuyos terrenos en el Ensanche, comprenden cuatro manzanas que miden una extensión superficial de unos 58 000 metros cuadrados aproximadamente, se indica que merced á los esfuerzos de los señores Prat de la Riva y Puig y Cadafal, la primera escuela nacional de tenería será un hecho, lo que se levantará en terrenos de aquella Universidad.
Refiere las asignaturas que se explicarán en cada uno de los cursos que se darán en dicha escuela, como igualmente se ocupa sobre la necesidad de que como complemento de aquella, se creen un Museo de producción maquinaria, y un Laboratorio para el examen analítico de las materias empleadas en la fabricación de curtidos, en sus diferentes sistemas.
Se detallan también en la referida Memoria, el apoyo y protección ofrecidos que ya vienen prestando á la nueva Escuela distinguidos personeros, entes y entidades de España y el extranjero, haciendo con este motivo un llamamiento á los reunidos, para que, á medida de sus fuerzas, cooperen á tan importante labor.
Se dió cuenta luego del estado en que se halla el expediente del proyecto de reforma de la contribución industrial de curtidos, cuya modificación será beneficiosa para el contribuyente.
Don Francisco Salas, Presidente de los fabricantes de curtidos de Palma, ensalzó la labor digna de aplauso que desde hace tiempo vienen realizando los señores Gatus, Pi y Pont, á quienes felicita por estar á punto de ver coronados sus esfuerzos, cuyas manifestaciones agradecieron dichos señores.
Tras breves indicaciones hechas por los señores Pont, Ramonell y Estrada se dió por terminado dicho acto, inscribiéndose todos los reunidos como protectores de dicha escuela, la que abrirá sus clases día primero de octubre próximo.

Los estudios de navegación que darán derecho á los títulos de patrón de cabotaje, piloto y capitán de la Marina mercante.
Los de máquinas, al título de primero y segundo maquinista naval.
Los de construcciones, al de constructor naval y perito armador, y los de pesca, al de patrón de pesca litoral ó costera y capitán de pesca de altura.
Las Escuelas de Náutica serán de tres clases:

El tranvía de Sóller al puerto

Según nuestras noticias la fecha de la inauguración oficial del tranvía eléctrico de Sóller á su puerto (designada ya oficialmente por la Junta) será el próximo sábado 4 de Octubre, para coincidir con el grandioso mitin contra la bufeñema que se ha de celebrar en la misma ciudad el domingo día 5.
A dicha inauguración, que ya saben nuestros lectores, se dará inusitada solemnidad celebrándose grandes festejos en la ciudad como en el puerto.
Los de este último punto se celebrarán el mismo domingo día 5.

Asamblea republicana

Ayer mañana á las diez, se celebró en la Casa del Pueblo de la plaza Mayor, la anunciada Asamblea de Unión Republicana.
Ocupó interinamente la presidencia don Francisco Juliá.
Se leyeron adhesiones recibidas de buen número de pueblos de Mallorca, del Orfeón Republicano y de otras personas.
Se leyeron las bases, en cuya discusión intervinieron los señores Villalonga, Juliá, Beltrán y Veinch, siendo aprobadas después de algunas enmiendas y quedó en definitiva constituido el partido Autonómico de Unión Republicana de Mallorca.
Fue aprobada una proposición del señor Aguiló, referente á la formación de un censo republicano.
Y se dió por terminado el acto al que asistió bastante concurrencia.
Terminada la asamblea, se reunieron los delegados en sesión secreta, quedando elegida la Junta provincial en la forma siguiente: Don Francisco Villalonga, don Juan Llopis, don Francisco Juliá, don Onofre Mas, de Campos; don Antonio Amer, de Manacor; don Francisco Noguera, de Lluchmayor; don Sebastián Tomás, de Santanyí y don Miguel Seguí, de Esporlas.
A continuación la Junta Provincial nombró el Directorio siguiente: Don Francisco Villalonga, don Juan Llopis, don Francisco Juliá, don Onofre Mas, de Campos; don Antonio Amer, de Manacor; don Francisco Noguera, de Lluchmayor y don Sebastián Tomás, de Santanyí y don Miguel Seguí, de Esporlas.

Falsificación de unas letras

Ayer por la mañana se presentó en la Inspección de Vigilancia don Bernardo Toghres manifestando que había sido llamado por el Director del Banco de Préstamos y Descuentos poniéndole de manifiesto una Letra de cambio por valor de 925 pesetas, y una carta que le habían sido presentadas por un joven para su negociación y que el había retenido por sospechar fuera la firma falsificada como realmente lo era.
El Inspector señor Martín ordenó la práctica de las oportunas diligencias siendo detenido al poco rato el joven Miguel Vidal y Posa, quien manifestó que efectivamente había llevado al referido Banco una letra que le había sido entregada por un caballero concurriente á un café de la plaza de San Antonio donde el Vidal sirvo en calidad de dependiente, cuyo nombre desconoce.
Con las señas que dió el Vidal practicó la policía acertadas gestiones que dieron por resultado la detención de un individuo que dijo llamarse Pedro Siquier, de 35 años de edad, el cual se confesó autor de la falsificación como también de otra letra usando la firma del señor Toghres por valor de 600 pesetas, que negoció por conducto del Vidal en el Crédito Balear á quien entregó una peseta de propina y de otra que intentó negociar en el *Fomento Agrícola* á nombre del propio señor Toghres y no le fué admitida por valor de trecientas y pico de pesetas.
En su vista dicho individuo Siquier con el atestado instruido al efecto fué puesto á disposición del Juzgado.

Excursión ciclista

La sección ciclista de la floreciente sociedad *Asistencia Palmesana* organizó una excursión cuyo itinerario era: Palma, Esporlas, Bañalbar, Estalenchs, Andraitx, Palma.
Los excursionistas en número de 34, salieron el sábado á las 8 y media de la noche del local de dicha sociedad dirigiéndose á Esporlas donde llegaron sin la menor novedad ni contratiempo poco antes de las 10 cenando y pernoctando en el Hotel Montañés recibiendo muchas atenciones por parte del señor propietario.
Después de dormir como mejor se pudo, el domingo á las 6 se dió el alto y después de tomar el desayuno se dirigió la caravana hacia el pintoresco pueblo de Bañalbar, admirando durante todo el trayecto los hermosísimos panoramas allí existentes, sacándose varias fotografías durante los ratos de descanso. Una vez llegados, se hicieron varios grupos en diferentes partes del mismo, y después de un breve descanso se dió la salida hacia Estalench donde se llegó á las 8 y media. En este punto fueron debida y atentamente atendidos por el celoso Alcalde del mismo don Atanasio Palmer. Dado lo avanzado de la hora, repusieron sus fuerzas tomando un sabroso desayuno compuesto de pan, sobrasada mallorquina, queso y uvas.
Una vez repuestas las fuerzas se dió el orden de marcha hacia Andraitx á las 9 y tres cuartos haciendo todo este recorrido á pie debido á no estar terminado aun el nuevo camino. Se llegó á Andraitx á las 2 y media de

Crónica de Sports

La sección ciclista de la floreciente sociedad *Asistencia Palmesana* organizó una excursión cuyo itinerario era: Palma, Esporlas, Bañalbar, Estalenchs, Andraitx, Palma.
Los excursionistas en número de 34, salieron el sábado á las 8 y media de la noche del local de dicha sociedad dirigiéndose á Esporlas donde llegaron sin la menor novedad ni contratiempo poco antes de las 10 cenando y pernoctando en el Hotel Montañés recibiendo muchas atenciones por parte del señor propietario.
Después de dormir como mejor se pudo, el domingo á las 6 se dió el alto y después de tomar el desayuno se dirigió la caravana hacia el pintoresco pueblo de Bañalbar, admirando durante todo el trayecto los hermosísimos panoramas allí existentes, sacándose varias fotografías durante los ratos de descanso. Una vez llegados, se hicieron varios grupos en diferentes partes del mismo, y después de un breve descanso se dió la salida hacia Estalench donde se llegó á las 8 y media. En este punto fueron debida y atentamente atendidos por el celoso Alcalde del mismo don Atanasio Palmer. Dado lo avanzado de la hora, repusieron sus fuerzas tomando un sabroso desayuno compuesto de pan, sobrasada mallorquina, queso y uvas.
Una vez repuestas las fuerzas se dió el orden de marcha hacia Andraitx á las 9 y tres cuartos haciendo todo este recorrido á pie debido á no estar terminado aun el nuevo camino. Se llegó á Andraitx á las 2 y media de

ALABERN Y CA
PAÑERIA
ALABERN Y CA
SASTRERIA PARA SEÑORAS
ALABERN Y CA
SASTRERIA PARA CABALLEROS

Optica norteamericana y de precisión
Gemelos prismáticos y de teatro
Estampas y molduras para cuadros
SURTIDO INMENSO Y SELECTO
— Antigua CASA LASSALLE, San Nicolás, 31 —

aplausos hicieron levantar una sola vez la cortina.
En el segundo acto toda la atención estaba en la romanza *Visti d'arte*. Dijo la diva, y un cortés aplauso premió su labor. La Darclee repitió la romanza. Terminó el segundo acto. Los aplausos de una reducida parte del público obligaron á levantar el telón, dos veces. A la segunda vez apareció en el palco escénico el Sr. Mulleras. A su aparición los aplausos se hicieron más intensos y entusiastas. En el día del tercer acto que dijeron muy bien Mme. Darclee y el señor Mulleras fueron ambos muy aplaudidos.
El señor Mulleras alcanzó una ovación y el bis en la romanza del último acto cantada con mucho amor. El triunfo de la velada fué para el señor Mulleras.
El artista encargado de la parte de *Scarpia* hizo un trabajo muy interesante.
En la señora Darclee se descubre enseguida a una gran artista, que ha dominado la voz, el gesto, la acción, como soberana absoluta. Perdura en ella, como en todo gran señor las maneras de su alta prosapia, la elegancia, la exquisitez, como si leyes inextinguibles, hubiesen sido sino paradas, como el sol por José, al menos retardadas en su marcha fatal.
Ayer tarde, ante escaso público se cantó *La Gioconda*.
Los artistas de ella encargados salieron airoso de su cometido, siendo muy aceptable el conjunto.
La danza de las horas fué aplaudida y tuvo que repetirse. El cuerpo de baile se portó bien.
Anoche tuvo lugar la segunda salida de Mme. Darclee en *La Tosca*.
La concurrencia a pesar de ser domingo, fué escasa, fué mucho menor que en la noche del debut.

jos reseñados, aparecía vistosamente adornada con largas guirnaldas de mirto y bombillas eléctricas de colores distintos.
Los trenes extraordinarios organizados por la compañía de Sóller con motivo de la fiesta de Buñola, eran tomados por asalto en los andenes siendo imponente el gentío que transportaron ayer.
Hoy continúan los festejos.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta horas
Concluyen en San Felipe Neri dedicadas á Nuestra Señora de los Dolores: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor, al anocheer Corona de los Dolores, ejercicio indulgenciado en honor del Corazón afligido de María, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.
Continúan en la Concepción también á Nuestra Señora de los Dolores: Exposición á las seis y media; á las diez y media Misa mayor; por la tarde á las seis

TELEGRAMAS

POLITICA

Madrid 20 a las 20
Sobre la incursión monárquica portuguesa

Dicen de Badajoz que el Gobierno de Lisboa ha enviado instrucciones a su Embajador en Madrid señor Relvas para que se informe de la veracidad de las informaciones publicadas sobre una próxima incursión monárquica en tierra portuguesa.

El Gobierno portugués ha encargado a su representante en Madrid que presente al Conde de Romanones las reclamaciones procedentes.

Despedida de García Prieto

Comunican de San Sebastián que ha salido de aquella capital el señor García Prieto tributándole sus amigos una cariñosísima despedida.

Una carta de un neutral sobre la disidencia liberal.—Ni Romanones ni Prieto ahora pueden gobernar.—Los liberales pasarán divididos a la oposición

Después de las dos cartas que publicó *La Epoca* conteniendo las declaraciones del Conde de Romanones y del señor García Prieto, hoy publica una tercera carta firmada por «Un neutral», que aunque dice que simpatiza con aquel periódico no milita en el partido conservador.

Reconoce el firmante de la carta que el Conde de Romanones y el señor García Prieto tienen cualidades para caudillo de una agrupación gubernamental.

Opina que la disidencia liberal no tiene otra finalidad que rectificar la crisis de 31 de Diciembre para prolongar la situación y evitar que el partido liberal pase a la oposición sin jefe.

Muerto el señor Canalejas debió ser el señor García Prieto quien legalizara la situación económica y aprobar el tratado con Francia, pero bastó un gesto del Conde de Romanones para que aquel cediera el puesto a éste.

No se explica el firmante de la carta que después de reconocer los liberales suficientemente la jefatura del Conde de Romanones como consecuencia de la reunión de exministros que convocó éste, ahora surja la disidencia por las Mancomunidades, proyecto que fué obra del señor Canalejas ocupando un puesto en aquel Gabinete el señor García Prieto.

Sería demasiado grave, añade la carta, que ahora cualquiera de las fracciones liberales intentara gobernar, pues la referida disidencia ha inutilizado al Conde de Romanones y a García Prieto para gobernar.

Termina diciendo la carta que hay que gobernar para el País terminando con el desbarajuste administrativo oponiendo un dique al aumento de gastos, restaurar el equilibrio de los Presupuestos, hay que poner coto a la indisciplina social y afirmar el respeto a la ley.

Lo que se quiso evitar en Diciembre último es inevitable, los liberales pasarán divididos a la oposición.

Romanones buscará una solución al incidente de Tánger.—Próximo Consejo

Dicen de San Sebastián que el Conde de Romanones ha dicho que buscará una solución al incidente ocurrido en Tánger que satisfaga a España y evite su repetición, pues parece una burla del Bajá para España fomentando indirectamente el contrabando.

Añadió el presidente que en el Consejo que se celebrará en Madrid el miércoles se tratará del incidente de Tánger, del tratado de comercio con Portugal y de otros asuntos, pero nada de política.

El ministro de Estado señor López Muñoz llegará el miércoles a San Sebastián.

Madrid 20 a las 24

Combinación de gobernadores

El ministro de la Gobernación señor Alba, nos ha facilitado a última hora de la tarde la combinación de Gobernadores que ha puesto hoy a la firma de S. M. el Rey.

Según la misma se admite la dimisión al Gobernador de Alme-

mería señor Pérez Juanes, nombrando para cubrir la vacante al señor Plaza que estaba en Soria.

Para el cargo de Gobernador de Soria ha sido nombrado el señor Polo Lara que estaba en Cáceres; para Cáceres, don Alfonso Rojas que lo era de León; para León don José García Guerrero, exdiputado por dicha provincia.

Para el cargo de Gobernador de Logroño, el que lo era de Burgos don Manuel Fernandez Vega; para Burgos el de Logroño don Manuel Laorre Quisa.

El tratado de comercio con Portugal Continúan las negociaciones para acordar las bases definitivas del tratado de comercio con Portugal.

Ayer el ministro de Estado celebró una detenida conferencia con el ministro de Portugal.

Nada de un nuevo empréstito

El señor Suarez Inclán ha desmentido el rumor circulado acerca de la próxima emisión de obligaciones para un nuevo empréstito.

Ha dicho que aunque ahora se deben al Banco 14 millones, el Tesoro posee 68 millones y a fin de mes habrá un saldo a favor del Tesoro no necesitando por lo tanto hacer nuevos empréstitos.

Conferencia

El señor Cobian ha celebrado esta noche una larga conferencia con el señor Navarro Reverter, ignorándose de lo que trataron.

Madrid 21 a las 16:30

García Prieto en Madrid

Ha llegado el exministro señor García Prieto, acudiendo a la estación a recibirle varios diputados y senadores y amigos políticos y particulares.

Las bodas de plata de Romanones

Dicen de San Sebastián que hoy celebran los condes de Romanones sus bodas de plata con la circunstancia de que se hallan donde contrajeron matrimonio, pues se casaron en San Sebastián.

Por la tarde serán obsequiados los condes con un banquete por los liberales vascongados y asistirán unos 300 comensales.

El Rey asiste a una conferencia de Odón de Buen

Dicen de San Sebastián que el Rey asistió ayer a una conferencia dada por el catedrático don Odón de Buen en el salón de Miramar.

COMBATES EN NUESTRA ZONA AFRICANA

Madrid 20 a las 24

Nada de acción combinada

En los círculos políticos se aseguraba hoy que no ha existido nunca el propósito de realizar en Marruecos una acción mancomunada de las armas francesas y españolas para la pacificación de aquel territorio.

Llegada de un tren hospital

Comunican de Córdoba que ha llegado a dicha capital un tren hospital conduciendo 132 soldados heridos y enfermos procedentes de la campaña de Africa.

Entrada de fuerzas en Ceuta

Un despacho de Ceuta da cuenta de que ha entrado en dicha ciudad el segundo batallón de infantería de Ceuta al mando del teniente coronel señor Madrónero perteneciente a la brigada del general Arraiz.

Las tropas desfilaron por la población presenciando su paso un numeroso gentío.

Dichas fuerzas han permanecido en el campo de ocupación de Tetuan durante varios meses mostrando un espíritu animado e inquebrantable.

Pronto regresarán las demás fuerzas de la referida brigada que quedará en dicha plaza de guarnición.

Soldados que marchan a Marruecos

Dicen de Cádiz que han llegado a dicha ciudad en un tren mixto 45 soldados que embarcaron para Larache.

El «Infanta Isabel», en Ceuta Ha llegado a Ceuta el crucero «Infanta Isabel» que regresa de recorrer la costa.

Las impresiones de los tripulantes son optimistas.

Enfermedad en el ganado de Beni-Bugafor

Desde Melilla dan cuenta de que en la Kábila de Beni-Bugafor se ha presentado una enfermedad endémica en el ganado lanar.

El general Jordana ha dictado medidas oportunas para combatirla.

Madrid 21 a las 16:30

Camino protegido—Posiciones ocupadas—Dos heridos—Regreso de las fuerzas—Cadáver de un moro

Comunican de Rincón de Medik que ha quedado instalado en la loma llamada «Silla» un bloqueo destinado a proteger el camino de Lauzien.

Para proteger la operación por si el enemigo ofrecía resistencia, salieron fuerzas encargadas de ocupar posiciones estratégicas y convenientes.

Solo dos soldados resultaron heridos.

El bloqueo quedó instalado sin novedad y al anochecer regresaron las fuerzas a la plaza sin haber sido hostilizadas, quedando en el bloqueo 50 hombres al mando de un oficial.

Al hacer una descubierta se encontró un moro muerto por disparo de mauser, creyéndose que se trata de un paco que sería sorprendido por nuestros soldados.

Dstrucción de vallados y casas

Fuerzas del Tabor de policía se dedican estos días a destruir los vallados que existen en la puerta de la Luneta de la ciudad desde donde los moros enemigos nos hostilizaban hacia mucho tiempo impunemente causándonos bajas.

El público acude por las tardes a las murallas para presenciar la operación.

También se han destruido varias casas de la huerta de Kitan desde donde los pacos nos hostilizaban.

Comunicación restablecida

Dicen de Tetuán que después de varios días de interrupción absoluta del telégrafo a causa del mal tiempo y por haber caído una chispa en la estación de Rincón de Medik en la sala de aparatos, ha sido restablecida la comunicación con Ceuta.

El comercio ha padecido mucho con esta interrupción.

Una disposición del Residente

El Residente general Marina, previendo que llegue la época de las lluvias, ha dispuesto que se activen las obras emprendidas especialmente en los edificios para alojar a las tropas.

Madrid 21 a las 20

Convoy con felicidad—Dos blocaos terminados—Posiciones revista-

das

En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente telegrama:

Tetuán 20.—Alto Comisario al ministro de la Guerra.—Hoy se ha efectuado un convoy de víveres y municiones, a Lauzien y relevado la mitad del personal quedando dos baterías en la posición que se está construyendo, quedando guarnecidos dos reducidos.

En la loma ha quedado el batallón de Arapiles que protege gran parte del flanco derecho de la carretera de unión con Tetuán.

Fuerzas mandadas por el general Aguada protegieron la operación sosteniendo disparos sueltos sin novedad.

El general Aguilera inspeccionó la posición de Lauzien y los reducidos que también fueron revistados por mí.

Quedó terminado y guarnecido el bloqueo número 7 y hoy el 6, situados los dos entre Halaley y Rincón.

Salida de reclutas de cuota—Despedida entusiasta

Dicen de Valencia que han marchado a Cádiz los reclutas de cuota del regimiento de Mallorca.

Los reclutas fueron en correcta formación a la estación, tributándoles una despedida entusiasta.

En el andén estaban el general Jofre, buen número de jefes y oficiales, numeroso público y las familias de los soldados.

Estos marcharon animados con excelente espíritu.

EL ASESINATO

DEL SEÑOR JALON

Madrid 20 a las 20

Sánchez a la pena de muerte.—María Luisa a 20 años de reclusión

La sentencia dictada por el Consejo de guerra en la causa seguida por el asesinato del señor García Jalón condena al ex capitán Sánchez a la pena de muerte y a María Luisa a la pena de 20 años de reclusión.

Madrid 20 a las 24

¿Será ahorcado ó fusilado?

No está resuelto ni lo confirma la sentencia dictada por el Consejo de Guerra contra el ex capitán Sánchez si será ahorcado ó fusilado.

De no resolver este punto el Consejo, lo resolverá el Capitán General.

Lectura de la sentencia a María Luisa

En la mañana de hoy estuvo el Juzgado en la Cárcel de mujeres a comunicar a María Luisa la sentencia.

En el acto estuvo presente su defensor señor Cabrera.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 20 a las 20

La Infanta Isabel ovacionada

Comunican de Granada que anoche la Infanta Isabel estuvo en el Teatro Cervantes donde actuó la Compañía de zarzuela y opereta de Legi Barba.

El público puesto de pie la ovacionó con entusiasmo.

A las doce de la noche la Infanta se retiró a descansar.

Complimentando al Rey

Dicen de San Sebastián que representantes de las Diputaciones de Vizcaya, Guipuzcoa y Navarra cumplimentaron al Rey.

Dos nuevos Canónigos—Recompensas.—Inspección médica

Telegrafían de San Sebastián que se han firmado los decretos nombrando Canónigo de Sevilla a don Angel Sanchez y Canónigo de Albarracín a don Gregorio Ruto.

También se ha publicado una disposición fijando las recompensas que se conceden a las clases de tropa y soldados por acciones de guerra.

Igualmente se ha firmado un decreto creando la Inspección médica escolar.

El pagador del Jalifa realiza el viaje de novios por España

Está en Madrid, a donde ha llegado procedente de Algeciras, en cuya población anteaayer contrajo matrimonio, el pagador de la Casa del Jalifa de la zona española Aaron Nahon Abenir gran amigo de España.

Se halla realizando el viaje de novios y visitará varias provincias españolas marchando después a Lisboa y regresará luego a Tetuán.

Luque a Toledo

El ministro de la Guerra acompañado de su familia marchó en automovil a pasar el día con su nieto que es alumno de la Academia de infantería.

Explosión de dinamita en una caseta.

Cuatro muertos y dos heridos

Telegrafían de Bilbao que en una caseta perteneciente a una fábrica de explosivos de Galdacano hicieron explosión varias materias que contenían dinamita.

Ha ocasionado la explosión cuatro muertos, un herido que está agonizando y dos que están menos graves.

Dos de los cadáveres han sido recogidos sus piernas y de los otros dos solo se han encontrado fragmentos de sus cadáveres.

Madrid 20 a las 24

Fiestas hispano-francesas

La Comisión del Comité Comercial e Industrial organizador de las fiestas hispano francesas de las industrias francesas permaneció en España del 6 al 11 de Octubre.

El aniversario de la muerte de Calderón

Con motivo del quinto aniversario de la muerte de Calderón de la Barca los periódicos le dedican un sentido recuerdo lamentando el olvido en que se le tiene.



Don Juan Ribas y Fluxá

ABOGADO Y SECRETARIO DEL JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DE INCA

Falleció el día 21 del actual

Después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

H. P. D.

Su esposa, hijos, hijos políticos, hermanas, hermanos políticos y demás familia, ruegan a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial Iglesia de Inca el día 23 de los corrientes a las diez de la mañana.

El Excmo. e Ilmo. Señor Obispo de esta Diócesis ha tenido a bien conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de misa que se ofrezca en sufragio de su alma.

El centenario de Fray Junípero Serra en California

El Ministro de España en Washington ha marchado a San Francisco de California para representar a España en las fiestas que han de celebrarse para conmemorar el centenario de la muerte de Fray Junípero Serra fundador de las misiones en California.

Victimas de un temporal

En el pueblo de Aya a consecuencia de un temporal cayó un árbol sobre el vecino José Antonio Iseta matándole.

Madrid 21 a las 16:30

Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica lo siguiente:

Disponiendo que los aspirantes con derecho a ingresar en el Cuerpo jurídico militar que les corresponda cubrir plaza de soldado, antes de su ingreso cuerpo serán destinados al que por suerte les corresponda a tal que elijan si son de cuota, agregándoseles desde el primer momento a la auditoria de la región respectiva para que hagan prácticas.

Empréstito municipal

Dicen de Valencia que anoche se reunieron 20 socios de los 2 mil 25 que integran la sociedad del Ateneo para tratar del empréstito municipal ocurriendo varios incidentes.

Se observó en los reunidos una tendencia opuesta por un grupo que capitaneaba un conecdo republicado.

Se acordó nombrar una penencia que estudie las bases del empréstito.

Los socios que votaron en contra se han dado de baja.

Alcalde y secretario desaparecidos

Dicen de Valencia que el alcalde y secretario de Algemisi han desaparecido del pueblo.

Se teme se haya llevado el Alcalde 18.000 pesetas producto de la subasta del tablado de la plaza de toros.

Una comedia de Galdós

Comunican de Santander que el señor Perez Galdós ha terminado una comedia cuyos dos primeros actos se desarrollan en elevadas esferas sociales y los dos restantes en ambientes populares.

Se cree que esta obra dará origen a muchas discusiones.

El título de dicha obra es «Belial en los infiernos».

Mencheia

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 20 a las 23

El Rey de Grecia en Paris.—Conferencia.—Banquete

Paris.—Esta mañana el Rey Constantino de Grecia ha celebrado una larga conferencia con el Ministro de Negocios Extranjeros de Francia M. Pichón.

Al mediodía se ha celebrado un banquete en el palacio del Eliseo.

En los brindis el Presidente de la República francesa M. Poincaré ha recordado que Francia ha sido siempre leal a la amistad tradicional entre ambas naciones.

El Rey de Grecia por su parte ha recordado que con el constante apoyo de Francia ha podido Grecia conseguir su reivindicación y preparar su ejército para la lucha suprema.

Después el Rey Constantino ha entregado a M. Poincaré la gran Cruz de la orden del Salvador.

Aviador muerto

Sebastopol.—El aviador teniente Fischer se ha caído, mientras realizaba un vuelo, de una altura de doscientos metros, quedando muerto.

Un artículo del «Berliner Tageblatt», sobre España

Berlin.—El periódico «Berliner Tageblatt» publica un artículo en el que dice que si España

entra en la triple inteligencia reforzará los elementos de los amigos de la paz.

Entonces les bastará a Francia y España hacerse fuertes para acabar con los alardes pangermanistas.

Le «Petit Parisien», y las relaciones franco-españolas

Paris.—El periódico «Le Petit Parisien», en un artículo, dice que la cordialidad entre España y Francia es ahora muy estrecha y mas desde la estipulación del tratado sobre Marruecos, pero aña de que éste debe estudiarse con detención.

Vuelos notables de Pogoud

Paris.—Comunican de Buc que el célebre aviador Pogoud ha realizado un vuelo de 40 segundos con el aparato inclinado lateralmente y luego otro vuelo cabeza abajo.

Manifestaciones de Savof

Constantinopla.—M. Savof ha declarado que la Artillería fabricada en Fracia prestó grandes servicios a los aliados durante la guerra balcánica, dando mucho mayor rendimiento que el convenido.

La escuadra rusa en Brest

Brest.—Ayer tarde fondeó en este puerto procedente de Portland la escuadra rusa, compuesta de cuatro acorazados cinco cruceros y cuatro destroyers.

Cambió los saludos con la escuadra francesa aquí fondeada.

La liga de patriotas y la estancia del Rey de Grecia en Paris

Paris.—M. Deroullet presidente de la «Liga de patriotas», ha dirigido una carta al secretario de la misma en la que aconseja que no se haga ninguna manifestación contra el Rey de Grecia durante su estancia en Paris, pues esto sería dar gusto a Alemania.

Añade que es preferible hacer caso omiso de su presencia y no dar ninguna importancia a sus palabras de desagravio a Francia por las manifestaciones hechas en Alemania, respecto al resultado de la guerra.

Sobre la circular francesa respecto a la festividad del Viernes Santo

Paris.—El periódico «L'Evenement» tratando de la circular dada a la marina francesa respecto a la festividad del Viernes Santo, hallándose los buques fondeados en puerto extranjero, (circular de la que ya di detallada cuenta), dice que cree que no fué obra del ministro sino de algún otro funcionario que usó su nombre.

Corresponsal

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 21 a las 25

Corrida de toros en la plaza vieja

En la plaza vieja se ha celebrado esta tarde corrida.

Ha asistido una gran concurrencia que llenaba la plaza.

Los toros de Martín han cumplido.

«Agujetas» estuvo bien en el primero, otorgándosele la oreja y regular en el segundo.

«Salero» estuvo mal en el primero y regular en el segundo.

«Posadero» estuvo regular en ambos.

En la plaza nueva.—Tres cogidas

En la plaza nueva se ha verificado también corrida.

La entrada, buena.

Los toros de la ganadería de Concha han resultado huidos.

El último ha sido fogueado.

Esquero al desplegar la capa, en la lidia del primero fué volteado, sufriendo una conmoción cerebral.

Le ha sustituido «Valencia» que también ha sido cogido por el toro, sufriendo una erosión en el cuello.

«Mejias» en el segundo toro fué

volteado, lanzándole a gran altura, resultando i eso.

La corrida ha resultado arriada.

Sesión en el Ayuntamiento.—Sob subvención a la Exposición eléctrica.—Debate laborioso.—Se aplaza hasta el lunes

En el Municipio se ha celebrado sesión para discutir la concesión de la subvención de 10 millones de pesetas a la Exposición eléctrica que ha de tener lugar año próximo.

Los concejales de las derechas han pedido que el asunto qued por ocho días sobre la mesa, y carecían de antecedentes y estudiar un asunto tan complejo y trascendental.

Después de un debate que duró 3 horas los radicales accedieron a la petición de las derechas.

Varios concejales, unos de derechas y otros de las izquierdas, creyeron que la sesión iba a terminar y abandonaron el salón de sesiones, marchándose al Ayuntamiento.

Los radicales entonces, aprovechando la ocasión se desdijeron exigiendo que continuase la sesión para votar la subvención los 10 millones.

Todos los concejales de derechas e izquierdas que quedaban en el salón, protestaron energicamente de proceder tan incorriente y abandonaron el local, dejando solos a los radicales.

Estos acordaron luego suspender la sesión hasta el lunes.

Opinión de Marial sobre la sesión hoy

El concejal republicano nacionalista don Julio Marial, hablando de la sesión de hoy en el Ayuntamiento, ha dicho que los radicales habían asestado una puñalada a la Exposición de industrias eléctricas.

Incendio en un buque

Se ha declarado un incendio de alguna importancia a bordo de vapor «Pinta» anclado en este puerto.

El fuego se inició en los depósitos de carbón.

Ha acudido un barco con una bomba de los bomberos de la ciudad, logrando apagarlo al cabo de dos horas de constantes esfuerzos.

Juegos florales en San Gervasio